



Comunicado de Prensa No. 046-11  
México, DF., 22 de febrero de 2011

## **Con la participación de otras dependencias federales en los Consejos de Cuenca se administra el agua de forma integral: Luege Tamargo**

- Conagua fomenta la participación de diversas Secretarías del Gobierno Federal, con el fin de incluir diversas visiones en la administración de los recursos hídricos
- Al reestructurar los Consejos de Cuenca se incluye a autoridades municipales y se amplía la participación social en la gestión del agua para hacerlos corresponsables en la toma de decisiones

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) fomenta la reestructuración de los Consejos de Cuenca, con la finalidad de incluir a los diversos sectores involucrados en la problemática del agua y alcanzar una administración integral de los recursos hídricos, afirmó José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Destacó que en lo que va de esta administración se ha fortalecido la participación social dentro de los Consejos de Cuenca y ahora se llama a que diversas Secretarías del Gobierno Federal se involucren aún más en la gestión del agua, con lo que contribuirán a establecer soluciones integrales a los retos, cada vez más complejos y particulares, que se presentan en cada cuenca hidrológica.

Así, se cumple con la corresponsabilidad social en la toma de decisiones en materia hídrica, pues en estos órganos colegiados participan representantes de los tres órdenes de gobierno, usuarios y sociedad.

Durante la Junta con Vocales Federales de los Consejos de Cuenca, donde participaron representantes de las Secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Hacienda y Crédito Público (SHCP), Energía (Sener), Desarrollo Social (Sedesol), Economía (SE), Salud (SS), y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Social, Pesca y Alimentación (Sagarpa) Luege Tamargo los llamó a mantener la participación institucional y contribuir al perfeccionamiento de los Consejos de Cuenca mediante el nombramiento de delegados federales para que, en conjunto, se logre el desarrollo sustentable y la visión de largo plazo que se requiere en la gestión de los recursos hídricos.

Con la inclusión de los vocales federales y la mayor participación social se da cabida a nuevas expresiones de los sectores gubernamentales y crecerá la diversidad de puntos de vista, consolidándose una administración del agua que incluya a los diversos

sectores involucrados en la problemática hídrica, además de que será más cercana a la sociedad, que es quien vive los problemas del agua.

Aseveró que estos nombramientos forman parte indispensable de la reestructuración de los Consejos de Cuenca, debido a que permiten pasar de una gestión sectorial del agua, que incluye principalmente acciones exclusivas del ámbito del agua, a una gestión multisectorial, con la que se da una atención y enfoque más integral a los problemas del agua.

Detalló que el perfeccionamiento de los Consejos de Cuenca implica ampliar la participación de la sociedad a manera de que por lo menos 50% de las vocalías sean ocupadas por usuarios de las aguas nacionales y de la sociedad civil organizada, los cuales deberán ser electos democráticamente por una Asamblea General de Usuarios de la Cuenca, que es la estructura diseñada para ser el espacio donde se discutan y analicen las propuestas para enfrentar los retos hídricos.

Luege Tamargo informó que bajo esta perspectiva se han tenido grandes logros, como la reestructuración de los Consejos de Cuenca Lerma-Chapala, Costa Pacífico Centro, Ríos Tuxpan al Jamapa, Río Papaloapan, Ríos Coatzacoalcos, Costa de Chiapas, Península de Yucatán y Río Santiago, con lo cual en las cuencas correspondientes se realiza una gestión integral de los recursos hídricos, con el fin de contribuir a alcanzar el desarrollo regional de manera sustentable. En este sentido, anunció que en 2011 se perfeccionarán 11 consejos más, y los siete restantes lo harán en 2012.

Durante la reunión, el titular de la Conagua también entregó a los representantes de las instancias federales mencionadas nuevas propuestas de coordinación institucional, a fin de que se realice su análisis y enriquecimiento, y se establezcan innovadores y más adecuados mecanismos para mejorar su participación dentro de los Consejos de Cuenca.

Finalmente, los llamó a ser parte de los esfuerzos institucionales que permiten acercar a la sociedad a los procesos de planificación y ejecución de acciones en el sector hídrico; pero sobre todo de hacerla partícipe en toma de decisiones de una forma corresponsable; con la finalidad de que gobierno y sociedad avancen en el cumplimiento de los objetivos y metas de la Agenda del Agua 2030, una política de largo plazo con la que se busca la sustentabilidad hídrica nacional, en beneficio de las futuras generaciones.

ooOoo